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信阳 综合
02

厚植优势利长远

———喜迎市五次党代会召开系列报道之三

让我们先把目光投向市领
导近期的一些会见活动：

9

月
9

日， 市委书记乔新江

亲切会见了浦发银行郑州分行
行长赵春玲一行，在此之前的

8

月
26

日， 他刚刚会见了兴业银
行郑州分行党委书记刘健一
行。两次会见洽谈的内容，都是

金融业如何支持信阳经济社会
发展并开展合作这一主题。

9

月
8

日， 市长尚朝阳会见
了国电河南电力有限公司党组
副书记、总经理朱国庆一行。双

方就进一步加强新能源领域合
作进行了深入交流。

8

月
24

日，市政府与河南投
资集团共同签署振兴发展大别
山革命老区

(

信阳
)

战略合作框
架协议， 双方将创新投融资模
式开展全面合作。

9

月
1

日，市政
府与广东龙浩航空集团有限公
司共同签署《信阳明港机场航
空物流区域中心及空港经济区
建设战略合作框架书》，双方将
合作建设信阳空港经济区，打
造地方经济新增长极。

类似的市领导频频会见不
胜枚举， 不仅促成一批高质量
打基础的合作项目， 而且使信
阳的发展前景更加广阔。

近年来，与全省兄弟地市相
比，虽说信阳经济总量算不上大
块头，但信阳决策者坚持做打基
础利长远的工作，和自身比已经

有了长足的发展，取得了一些具
有标志性意义的重大突破。

工欲善其事，必先利其器。

决胜全面小康的“时间窗口”已
经打开，这些年，信阳都厚植了
哪些优势， 又干成了哪些打基
础、利长远的大事呢？

生态优势无疑是信阳跨越
发展竞争的相对优势和绝对优
势。 面对大自然对我们信阳最
大最好的馈赠，多年来，历届市
委、市政府“要金山银山，更要
绿水青山” 的发展理念一以贯
之， 坚持不以牺牲环境为代价
的发展观早已在信阳根深蒂
固。尤其是近几年，我市持续
做有利于提升生态优势的事
情，把生态优势作为信阳可持续
发展的最大竞争力，并把这一理
念融入城市建设和经济社会发
展全过程，

确保如期建成早日通航

乔新江现场调研督导明港机场项目建设
信阳消息（记者胡瑜珊

实习生张新）

9

月
20

日下午，

市委书记乔新江实地调研信阳
民航服务中心和明港机场项目
建设进展情况，现场解决项目建
设中存在的困难和问题。

乔新江强调， 明港机场是
《中国民用航空发展第十二个
五年规划》 新建的支线机场之
一，项目建设对于构建“一市一
区三枢纽”、助推我市经济社会
发展意义重大。 各级各部门一

定要充分认识明港机场建设的
重大意义， 进一步加强领导，

在确保工程质量的前提下，加
大工作力度， 加快工程进度，

加强协调配合，加快资金拨付、

拆迁和连接线道路建设， 切实
解决项目建设过程中遇到的困
难和问题，确保如期、保质、保
量完成项目建设任务，力争明
港机场早日建成、 早日通航。

要立足当前，着眼长远，进一
步加强与战略合作方广东龙

浩航空集团的沟通与对接，着
力把明港机场建成国内支线
机场发展模式转型升级示范
项目，共同构建中国航空物流
区域中心和低成本航空客运
中心， 建设信阳空港经济区，

打造地方经济增长极。

市领导李湘豫、 王新会、

周保林和信阳电子信息产业
集聚示范区管委会主任陈延
虎及市直有关部门负责同志
参加调研。

昨日，信阳北斗卫星园区工作人员通过大屏幕显示屏，查看相关监
控的适时动态，一些高科技正在走入我们的生活。 记者向炜摄

姓氏是根亲血脉的胎记

“每一个人都有姓，姓
氏是如何形成和演变的，相
信一般人都有兴趣， 而且都
想知道自己的姓和祖先的历
史……” 袁义达是中华伏羲
文化研究会副会长、 华夏姓
氏源流研究中心主任，

19

日，在
2016

首届信阳根亲文
化论坛上， 袁义达关于根亲
文化的主题发言赢得了与会
人员的阵阵掌声。会后，本报
记者围绕着此次主题演讲对
袁义达进行了专访。

“世间万事万物总有个
根。根者，产生之根源也。姓
氏作为文化也必有其产生
的根源， 寻找这个根源，其
意义重大。 ”袁义达说，“姓
氏是根亲血脉的胎记。 ”

家谱是一族一姓的历
史真实的血脉延续记录。袁
义达表示，中国人家谱经历
了传说和历史大约

5000

年，历经地王、大臣、地方望
族到平民百姓修谱的阶段，

与中国历史进程和时代主
流思潮是保持一致的。中国
家谱最大的特征就是血统
延续和继承。 在中国，每一
部独立家谱都是非常宝贵
的，因为每一部家谱都能寻
到的根源都是真实的。

“而今天我们说的通过
各种姓氏文化寻根，包括家
谱中开基祖以前记载的，对
历史上每一种姓氏的共同
老祖宗的追溯，应是一种文
化寻根。 ”袁义达说。

袁义达说，我们的先祖
们把历史上各个姓氏的独
立的真实记录“血统”地链
接起来， 形成了中国

5000

年不间断的历史，这就是我
们中国人

5000

年来一贯的
血统观念和民族内聚力的
基本要素，也正是由于血缘
寻根的正统和真实性而保
障了中华民族历史文化的
连续性和稳定性。

“而我作为长期从事于
中国人姓氏群体遗传学研
究和社会实践的积极参与
者，从专业研究科学角度上
已经证明了中国人姓氏资
源的价值，姓氏是家谱的根
本， 也是根亲血脉的‘胎
记’， 更是一种重要的国情
资源。而家谱就是记录了每
一个姓氏家庭的历史文献，

自然中国人家谱也是一种
有价值的历史文化资源。 ”

袁义达说。

本报记者向炜

首席记者韩蕾

家风的力量

信阳市根亲文化研究会协办

连日来，信阳军分区政治部联合市中级人民法院举行“新兵入
伍法院送法”法制宣传活动，向我市今年入伍新兵及军属免费赠送
涉军维权指南手册、联系卡，提高军人军属预防纠纷和依法维权的
意识，解除军人军属的后顾之忧。 孙明江张超摄

普法进军营


